
10代 0人

20代 2人

30代 9人

40代 17人

50代 18人

60代 13人

70代以上 15人

74人

広報あつぎ1376号（６月１日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 共感できる内容だった。

■ 厚木市の特徴を入れた内容が少ない。

■ エネルギー問題がどうなるのか、興味がある。

■ 厚木市には豊かな自然があることを再認識しました。

■ カーボンニュートラルの取組でごみ収集車の電動化は良いと思います。

■ 自然破壊が進んでいるが、今後、自分でもできることをやっていきたいと思います。

■ ６月は環境月間なので、次世代にきちんとした環境を残していくことが使命だと思いました。

■ 子どもたちが未来も健康に過ごせるよう、これからも環境に優しい生活を送りたいと思いました。

■ 一人一人にできることはあるが、自分を含めてやらないことが多い。今後はできることから取り組んでい
きたい。

■ １面の赤ちゃんの写真を見て、これから産まれてくる世代にきちんとした環境が残っていくのかとても心配
になった。

■ カーボンニュートラルに関して興味はありますが、個人として具体的にどのような活動をすれば良いかが
分かりません。

■ ごみを燃やして発電した電力で走るEVごみ収集車の写真を見て、ごみを燃やしてできる発電総量やEV
車の台数が気になりました。

■ 厚木市ですれ違う人たちを見ても高齢者が多い。これから若い人たちが生きていくために何ができるかを
考えて整備してあげたい。

■ カーボンニュートラルは、全員が考えなくてはいけないことだと思います。自分がCO2削減のために何が
できるかを考えて行動したいと思います。

■ 「カーボンニュートラル実現に向けて」の問題は、今、世界中で最もやらなければならない身近で大きな問
題です。真剣に一人一人が行動に起こしていく必要があるので、自分なら今まず何をやるか、考えてみま
す。

■ 新生児だけでなく、対象を拡大してほしいです。

■ コロナ禍で外出を控えている中、子育て出張相談は助かる。

■ 子育ての時期は少しの外出でも大変なので、出張してくれるのは助かる。

■ 子育ての出張相談やクーポン配布など、サポートが充実していてすばらしい。

■ 子どもの悩みを相談できる場があることを知って、心が軽くなる保護者が増えると良いと思います。

■ 子育て出張相談が始まるとのことで、子育てに悩んでいる人が利用することで楽しく子育てができると良
いと思った。

■ ２面の記事は少子化対策として関心があります。更なるサービスの拡充・充実を期待し、市外からの移住
者増加を期待します。

■ 子育て支援センターまで行くのは不安だったり、難しかったりする保護者の方もいると思うので、出張相
談はとても良い取組だと思った。また、地域の児童館利用にもつながると思う。
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１面　豊かな環境を次世代に

２面　子育て出張相談始まる



■ 子育ての関心が深まれば高齢化社会にも対応できると思う。

■ 厚木市の子育て支援は本当にすごいと思います。市外ですが、新型コロナウイルスが流行する前は、子
どもたちを連れて子育て支援センターに行かせてもらっていました。

■ 子どもが赤ちゃんの頃、悩んでいて子育て支援センターに行きましたが、気後れして結局すぐに帰りまし
た。あの時に歓迎してくれていたら、悩みなどを話せていたのかなと思ったりしました。

■ 子育て世代として、参考にさせていただきました。子育てをしていて、公的なサービスを知らないことが多
いことに気付かされます。多くの人がこのような情報に触れることで、サービスを活用して有意義な育児
につながれば良いと思います。

■ 10年前に比べて保育園が増え、少人数で預かってくれる施設が増えたと感じた。

■ 共働き世帯が多くなっていて、特に女性の負担が大きくなっているので、相談することで気持ちのリフレッ
シュができれば良いと思う。

■ 関心があるから。

■ 身近な話題だから。

■ 今、一番気になっているので。

■ 次回もワクチン接種をしたいから。

■ ４回目のワクチン接種が掲載されていたため。

■ 今、一番気になることが具体的に説明されていたから。

■ ４回目のワクチン接種の要項がどのように決まったのか知りたかったから。

■ ４回目のワクチン接種が決まったので、早く安心して仲間とハイキングに行きたい。

■ ２回目までは接種したが、３回目はまだ接種していないので、改めて予約しようと思った。

■ 必要なことなのでしょうが、何回もの接種が身体へ及ぼす影響など、将来への不安があります。

■ まだまだ油断ができないコロナ禍について、自己防衛のためにワクチン情報はきちんと確認したいため。

■ ４回目のワクチン接種は、59歳以下の健康な人は任意なのですね。かかりつけのお医者さんと、よく相談
しないといけませんね。

■ 取得しようとしていたから。

■ マイナンバーカードに関心があるため。

■ マイナンバーカードを取得しましたが、世間のほとんどは平日の労働者なので、土日の受付を手厚くして
ほしいです。

■ 地球温暖化のひずみがいろいろなところで出ているから。

■ 厚木市でカーボンニュートラルを推進し、進めていることを知った。

■ カーボンニュートラルを目指す意味やその取組を再確認することができた。

■ カーボンニュートラルの言葉を知らなかったので、私も目指して生活したいと思いました。

３面　マイナンバーカード

４・５面　私たちにできること

２面　子育て支援センターを利用しませんか

２面　子育て世帯への家事・育児サポート

３面　ワクチン接種のお知らせ



■ 年々災害が大きくなっていて不安。「家庭からの二酸化炭素排出量」のグラフが分かりやすかった。気を
つけたいと思う。

■ これからのより良い環境づくりのために、自分に何ができるか、始められることはないかなどを考えさせら
れ、確認するきっかけにもなったから。

■ 異常気象を抑えるため、二酸化炭素の削減は人類にとって喫緊の課題である。このために一人一人が
できることから始めなくてはならないと思う。

■ 地球温暖化の抑制は、喫緊の課題。カーボンニュートラルの実現に向けて、自分自身でできることを着実
に進めていきたい。再認識をする良い機会となった。

■ 「私たちにできること」の記事は良いですね。６月が環境月間であることや、カーボンニュートラルに向け
た各種補助金の拡充など、タイムリーな企画だと思います。

■ 関心はあっても、なかなか実態に迫れないCO2の説明を見開きで、じっくり勉強させていただきました。
「あつぎ元気Wave」と併せて、タイムリーな良い内容だと思います。

■ 太陽光発電が寿命を迎えた時の廃棄時のCO2排出量や、電気自動車を製造・廃棄するときのCO2排出
量、このようなものが無視されて、流行りでSDGsと言っているようにしか思えないので、記載されている取
組が本当に必要なのかとても疑問です。

■ 地球温暖化を防ぐためには、他人事と考えずに自分ができる身近なことを念頭に置いて行動するように
しています。ちりも積もれば山となるのことわざのように、一人一人が不要なエネルギーを節約することか
ら勧めていくようにしましょう。私も、まずは節電することを始めています。

■ スーパーなどでも、未だにエコバッグ等を持っていない方がたくさんいます。特に、コンビニで商品を買っ
て出て来る方たちのほとんどがお店の袋を持っています。お店の協力が大切なので、もっと啓発・啓蒙活
動を希望します。私は30年以上前からお店で袋等をもらったことがありません。

■ 環境問題は待ったなしの課題。カーボンニュートラルだけでなく、海洋プラスチックも海の魚より多くなりそ
うなところまで来ている。家庭でできる一人一人の活動が最重要なので、エネルギー、食料、ごみ、それ
ぞれがどこからきて、どこへ行くのか、もっと想像力を働かせて、地球と一緒に生活していることを実感で
きると良いと思う。

■ カーボンニュートラルという言葉は聞きますが、その意味や取組については全く知らなかったので、今回
の記事で勉強させていただきました。厚木市は自然もまだ多く残されている都市なので、森林を再生する
ことはとても重要であることが分かりました。もちろんCO2を出さないことも大切ですが、吸収して活用し、
まさにカーボンニュートラルな社会が作られれば良いと思いました。

■ 立体花壇の実物を見たので、気になっていました。

■ パラリンピックの選手がいたことを知ることができて良かった。

■ 前回の「あつぎ元気Wave」の動画で、公園の立体花壇のことが取り上げられていたので、早速見に行っ
てきました。すごくすてきだったので、一時的なイベントではなく、継続的に置いてもらえれば頻繁に見に
行って疲れが癒されそうです。どんな仕組みになっているのか、自宅の庭にも真似したいくらい、かわいく
てすてきでした。

■ 友好都市は一つだけだと思っていたので驚いた。

■ イベント情報が載っているので。

６面　ひとまち元気

６面　あつトピ！

７面　タウンガイド



■ 参考になりました。

■ 毎年どのような方がリポーターになるのか楽しみにしています。

■ 今後お見掛けするリポーターさんがどのような人なのか気になったから。

■ あゆチャンネルを見ていて、市民の方のリポートなので、意見がとても身近に感じられています。

■ 毎号、自然歳時記を楽しみにしているため。

■ ヒゲナガオトシブミを身近に感じさせる文才に感銘。

２人

興味を持てる記事がなかった

８面　自然歳時記

８面　新市民リポーターが決定



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 今後も楽しみです。

■ 役立つ情報が多かった。

■ 旬な話題が助かります。

■ 次号も楽しみにしています。

■ タイムリーな記事で助かります。

■ 全般的に内容が豊富で勉強になる。

■ 今回は、あまり興味を引く記事がなかったです。

■ いろいろなことが載っていて、内容が豊富な紙面だと思いました。

■ 今月は記事も豊富で、自分に関係することが多くて読み応えがあった。

■ 近年中止になっていたイベント情報が、今後たくさん載ると良いですね。

■ 毎度、発行を楽しみにしています。地域ならではの情報は貴重です。

■ 以前、「広報あつぎ」が内閣総理大臣賞を受けたと掲載されていたが、厚木市広報担当職員は厚木
市民の血と汗の税金で高い給与をもらっているので、市民が何を望んでいるのか、きめ細かく情報
収集して仕事をしてほしい。

■ 今回は、自分にとってあまり興味を持てる内容がなかった。SDGｓなど、時代に沿った内容も記載さ
れているが、SDGｓという言葉に馴染みがなく、資源を大切にしようなど、分かりやすいキャッチコ
ピーで記載されていれば、受け取り方も少しは違うと思った。

■ 今回の「広報あつぎ」は、内容が多岐にわたっているためか、焦点がぼやけている。また、新型コロ
ナウイルスの情報は、スマートフォンなどで見える化されているが、すべての人が持っているわけで
はないので、新型コロナウイルスに対する注意点や情報を広報紙でもっと掲載してほしいと思う。

■ 1面の赤ちゃんがとてもかわいかった。

■ 子育てに関して、広報紙で繰り返し掲載されていると感じました。保育士の方が、子育ての相談を受
けやすい環境作りも大切だと思います。

■ 子育て支援は、妊娠・出産から始まり、18歳未満までの継続的な支援体制が必要だと思います。市
外からの移住者を増やし、生産年齢人口（15～64歳）の特に20代～40代の増加につながることを期
待します。

■ ワクチン接種について知ることができて良かった。

■ ワクチンに関する情報は引き続きお願いしたいです。

■ ワクチンの４回目接種について、分かりやすく情報が掲載されていて助かりました。

■ あつぎ起業スクールを卒業して、活躍されている人たちの紹介が見たい。

■ あつぎ企業スクールでの成功例や失敗例を挙げ、もっと具体的に説明してほしいと思います。

■ マイナンバーカードのセキュリティに不安があります。

■ マイナンバーカードはタイムリーな話題なので、単純に気になる。

■ 先日薬局で、保険証の代わりにマイナンバーカードを身分証明として使ってみました。印鑑証明をコ
ンビニで取ることができるなど、便利だと思いました。これから様々な場面で使おうと思います。

■ カーボンニュートラルについて良く分かりました。
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■ 「家庭でできるCO2削減」という項目を参考にしてやってみようと思った。

■ 会社での取組や、個人でどのように取り組めば良いかが特集してあり、とても良かった。

■ カーボンニュートラルの話題がとても良い。このような話題を常に取り上げて、啓蒙してほしい。

■ 環境の問題はとても大切な未来につなげていくための緊急課題だと思います。自分にできることか
らすぐに始めてみるつもりです。

■ 今回は、環境に関する話題が多かったように思いますが、一人一人が更に意識や理解を深め、少し
ずつでも取り組んでいけたら良いと思いました。

■ カーボンニュートラルのための施策や二酸化炭素の吸収量を増やす森林対策について、記事を読
み参考になりました。広報紙を読ませていただき毎回感じることは、記事や写真に親しみを感じてい
ます。

■ 「カーボンニュートラルを目指して」では、各家庭等で見直す良い機会の紙面だと思います。一人一
人が少し意識するだけで大きな意味があるので、すばらしい記事でしたが、私には紙面が少し見づ
らかったです。

■ ４面の「私たちにできること」で、もう一歩踏み込んで希望を言えば、温室効果ガスの吸収量増大に
貢献する紹介として、森林組合の取組を掲載していましたが、個人ができる事例紹介も効果的かと
思いました。今後、ゼロカーボンシティのイメージが描ける記事を期待しています。

■ 木の伐採の際、森林組合さんにはいつもお世話になっている。大きな木の伐採は専門の方にしかで
きず、厚木市には管理が必要な森林や山もたくさんあるので、これからも頑張ってほしい。また、森
林や木に関するイベントを多く行い、子どもたちが小さい頃から関心を持てるような環境を作ってほ
しい。

■ 環境問題については、もっと一人一人の行動について焦点を当てた記事があると良い。ペットボトル
で飲み物を飲んだときのごみをどうするか、たばこを吸ったときどうするか、家で料理を作ったときの
端材をどうするかなど、私たちの日常の行動がどのように地球の環境に影響があるのかを具体的な
イメージで表現されると分かりやすいと思います。

■ 「あつトピ！」が好きです。今回もいろいろな視点からの情報をありがとうございました。

■ 立体花壇を見たかったが、事前情報がなかったことが残念。

■ 糸満市とは、共通の友好都市があったことで交流が始まったとのことですが、友達の友達は皆友達
ということでしょうか。沖縄への訪問の旅費はどこから出ているのか、最低３人は行ったのかなど、
気になることが少しあります。

■ あゆコロちゃんGENKI ポイントに応募したいと思いました。

■ GENKIポイントの貯め方、使い方について、一部は自己申告の印象で、不正することもできそうだと
思った。アプリで歩数をカウントしたり、公民館などは電子申請を活かして、自動的にポイントをカウ
ントするなど公正にし、また、紙を使わない仕組みにしてほしい。税金を使うなら不正ができないよ
う、参加者が真に楽しめる設計を考え、採用してほしい。

■ 市民リポーターが30名もいらっしゃるのですね。これからも様々な情報発信を楽しみに期待していま
す。

■ 最終面を見て、厚木市はYouTube、インスタグラム、ツイッターなど、今どきのメディアを活用し、新し
いことにも対応している街だと思いました。人口も一時期減少していましたが、5月1日時点では増加
していることもうれしい情報です。新しいことに取り組み、変化を恐れずに昔からの恵みを活かして
良い街が育っていくと良いなと、しみじみ思いました。

■ 最近は全く見掛けなくなりましたが、ヒゲナガオトシブミが作ったであろう丸まった葉を以前は時々見
掛けました。



■ 鮎まつりについて知りたい。

■ 新庁舎の関連情報が知りたい。

■ 市内の保育園を紹介してほしい

■ 鮎まつりを特集してほしいです。

■ 郷土博物館の展示情報が知りたい。

■ 子育て支援事業のまとめが見たい。

■ 駅周辺の渋滞対策について知りたい。

■ 健康に関する情報を取り上げてほしい。

■ 古民家カフェについて取り上げてほしい。

■ 若者をもっと大事にという内容が見たい。

■ 市内のハイキングコースを紹介してほしい。

■ 市内のいろいろなイベント情報が知りたい。

■ 公民館等の施設の利用方法の紹介が見たい。

■ スマートフォン講座の情報を掲載してほしい。

■ 厚木市の難民支援について載せてもらいたい。

■ 厚木市に新しくオープンしたお店を紹介してほしい。

■ 厚木の郷土史に関する連載記事を是非掲載してほしい。

■ 厚木市で市民向けに他市よりも頑張っていることを取り上げてほしいです。

■ 里山ボランティア等、市内で地道に活動している団体の紹介があると良いと思う。

■ 商店街の発展を望んでいるので、新規出店したお店などを特集してもらいたいです。

■ 厚木市の名所を特集してほしい。知っているつもりでいますが、一覧表にしてもらいたい。

■ 息子夫婦、娘夫婦が子育ての真っ最中なので、子どもたちの育成で厚木市が取り組んでいることを
どんどん知らせてください。

■ 新型コロナウイルスの患者について、もう少し詳しく知らせてほしいです。どこの病院で検査されてい
るのか、患者はどう過ごしているのかなどが知りたいです。

■ 若者と高齢者が一緒に取り組んでいることや、若者と高齢者の交流があることなど、地域での活動
が知りたいです。また、そのような取組を厚木市で充実させてほしいです。

■ 子育て環境日本一を目指してほしいため、不妊治療に対する予備知識やきっかけ作りなど、子ども
がほしい人向けの特集があったら良いと思う。また、真逆になりますが、子に恵まれなかった人でも
生き生きと過ごしやすい街であってほしいです。

■ 老人憩の家の利用状況が知りたいです。最近閉まっていることが多いように思いますが、どのような
方がどのように使っているのか、利用率や使い勝手などが知りたいです。3月22日以降は平常時の
開館時間となっていますが、活用されていないのでしょうか。



Ｑ　視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

■ 参考になりました。

■ 見やすくて面白かった。

■ 広報紙と同じく、鮎まつりについて知りたい。

■ これからも話題がたくさんの番組を楽しみにしています。

■ 厚木市をより好きになる、より多くの良さを知ることができる媒体だと思います。

■ 動画の撮影について、顔が見えないのはやはり違和感があるので、適切な距離を空けて、マスクを着用
しない検討をお願いします。

■ 積み木のプレゼントはとても良いと思いました。

■ カーボンニュートラルの内容を知ることができた。

■ カーボンニュートラルの説明がとても分かりやすかった。

■ 七沢の森林組合のお店にいつか行ってみたいと思いました。

■ 家庭でできることから、CO2削減を行っていこうと思った。

■ 厚木市のゼロカーボンシティへ向けて、小さなことから協力していきたい。

■ 節電や食べ物を残さないようにするなどし、身近なところから取り組んでいきたいです。

■ カーボンニュートラルの活動内容は分かりましたが、個々で取り組むべき活動例を挙げていただければ
良いと思いました。

■ カーボンニュートラルのために、間伐材を利用して木の玩具を作ったり、植栽をしたりしている活動が勉
強になりました。

■ 広報紙と連携企画のカーボンニュートラル関連の番組を見て、森林の手入れの重要さや、それにより発
生した間伐材の再利用が森林保全にも繋がることが良く分かりました。

■ 森林組合という建物の前を通るとき、どんなことをしているのか興味がありましたが、動画でその内容を
知ることができたので、いつか実際に中を見てみたいと思いました。

■ 厚木市が2050年までにCO2ゼロを目標にしていることに対して、一市民として二酸化炭素を極力出さない
よう、無駄な家電製品の削減と節電、自家用車の利用範囲の見直しを常に意識して行動したいと思っ
た。

■ カーボンニュートラルの取組としては上っ面な内容である。厚木市として取り上げている太陽光発電、自
動車の充電設備設置場所、市役所で使用している自動車の脱炭素化への取組など、積極的な取組を市
民に紹介するべきである。

■ 厚木市でのカーボンニュートラルは、とても良いと思いました。自分たちでもまずできることから、少しずつ
実行していきたいと思いました。また、太陽光パネルだけではなく、蓄電池の助成金増額も検討してもら
えると、更に良いと思いました。

■ 何年か前に間伐のイベントに参加して、椎茸の菌を打ち込む作業など、七沢の森林組合で経験したこと
を思い出しました。情勢が良くなれば、また参加したいと思いました。スタッフの皆さま、時節柄どうぞ御身
体お気を付けてください。参加させていただき、ありがとうこざいます。

広報あつぎ1376号（６月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ元気Wave6月第1回（6月1日から6月15日まで）



■ 「カーボンニュートラルを目指して」では、森林組合の方たちの行動が良く理解できました。製品の販売も
あるようなので、お店が分かれば購入したいと思います。太陽光パネルは、各家庭によって設置できない
家庭もあるので、一概に推奨できることではないと思います。蓄電池設備の厚い補助等があれば良い。

■ カーボンニュートラルの森林組合の紹介などは親しみがありますが、もっと視聴者の日常に直接関わる
テーマで、カーボンニュートラルへの貢献を表現されると良いと思います。例えば、食器洗いのときに水
は出しっぱなしにしないこと、電気の節約の仕方、食品が余ったときの対処方法などについて、取り上げ
た方が良いと思います。

■ カーボンニュートラルのことが丁寧に説明されていて、勉強になりました。また、あゆコロちゃんGENKIポイ
ントが始まったことを知ることができて良かったです。

■ カーボンニュートラル対策に取り組む市の職員や森林組合の方々の努力に今後も期待しています。ま
た、あゆコロちゃんGENKIポイントへの興味が増しました。

■ あゆコロちゃんGENKIポイントが良かったです。

■ あゆコロちゃんGENKIポイントに興味が湧いた。

■ あゆコロちゃんGENKIポイントを今年度も頑張ろうと思う。

■ あゆコロちゃんGＥＮＫＩポイントに応募することが楽しみになりました。

■ あゆコロちゃんGENKIポイントの使用店舗がどんどん増えると良いと思いました。

■ 「あゆコロちゃんGENKIポイント始まる」を見て、当たったことはないけど、また応募してみようと思いまし
た。

■ あゆコロちゃんGENKIポイントがきっかけで乳がん検査をし、問題はなかったのですが、検査がきっかけ
で、普段の生活で気をつけるようになりました。翌年、下着やTシャツに血のシミができたことが気になり、
早期発見で手術することができました。現在は転移防止のため、積極的に検診をしようと思っています。

■ あつぎ起業スクールが懐かしいと思いました。

■ 起業スクールの開講は面白い取組だと思いました。また、今どきオンラインで受講できるというのも良いと
思います。リポーターの方が、主催者と受講者への両方のインタビューで分かりやすく伝えてくれていまし
た。これを見て厚木市でビジネスを始める人が増えると良いですね。

■ 公民館などの子どもが利用する場所をどんどん新しくしてもらうことは、うれしいです。

■ 市内に児童館が38か所もあることに驚きました。施設を有効に活用していただくと良いと思っています。

■ 厚木北児童館の場所は、昔、郷土資料館があったところで、良く利用していました。多数の人に利用して
ほしいと思います。

■ 新しい厚木北児童館は、立地も設備も良く考えられていて良い施設だと思った。建設中から見ていて気
になっていたが、自分には入る機会がないので、中の様子を興味深く見ることができた。

■ 児童館はよく利用していたので、新しくできた厚木北児童館の紹介があり、児童館の中の様子が分かっ
た。児童に目が行き届くようになっていたり、ソーラーパネルがあるなどの工夫がされていて、利用者の
意見を取り入れて造られたのだと思った。良い建物ができたと思う。

■ 厚木産のバラがあることを初めて知った。

あつぎ元気Wave5月第2回（5月15日から5月31日まで）


